



DES PERSONNES TUEES SUITE AUX FAITS SECURITAIRES AU COURS DU MOIS DE JANVIER 2023

Trois personnes tuées et deux autres blessées en commune Muha, Bujumbura Mairie

En date du 2 janvier 2023, vers le matin, tout près de l'hôpital Kira, avenue Nzero, quartier OUA, zone Kinindo, commune Muha, Bujumbura Mairie trois personnes dont Jean Luc Kesh, de nationalité belge, fondateur de Menya Media Studio ont été tuées et deux autres grièvement blessées suite à un accident causé par un excès de vitesse d'un bus de transport en commun qui a défoncé une clôture de la SOCABU sur la route Bujumbura-Rumonge transportant des clients vers Ruziba. Selon des sources sur place, le chauffeur de ce bus a pris le large après l'accident avant l'intervention des policiers.

Deux hommes tués en commune et province Gitega

En date du 5 janvier 2023, vers 17 heures, à la station-service située dans le quartier de Nyabiharage, au centre-ville de la capitale politique Gitega, commune et province Gitega, Moïse Sindiho, âgé de 29 ans et Aimé Arakaza, âgé de 26 ans sont morts asphyxiés. Selon des sources sur place, ces deux victimes étaient à l'intérieur des citernes de réserve de carburant de type essence pour les nettoyer. Selon les mêmes sources, deux militaires qui venaient secourir ces victimes ont failli mourir et ils ont été transportés à l'hôpital tandis que ces deux cadavres ont été évacués par la police de la protection civile vers la morgue de l'hôpital régional de Gitega.

Trois pêcheurs morts de l'épidémie de choléra en commune Mutimbuzi, province Bujumbura rural

Une information parvenue à la Ligue Iteka en date du 9 janvier 2023 indique qu'en date du 4 janvier 2023, au quartier Kajaga, sur la colline Kinyinya III, zone Rukaramu, commune Mutimbuzi, province Bujumbura rural, trois pêcheurs sont morts suite à l'épidémie de choléra après avoir été évacués à l'hôpital privé Baho de Kajaga. Selon des sources sur place, ces pêcheurs travaillaient sur la plage de pêche de Kajaga, commune Mutimbuzi, province Bujumbura rural. En date du 5 janvier 2023, trois autres pêcheurs sont tombés malades et ont été hospitalisés à ce même hôpital. Selon les mêmes sources, le manque de latrines et d'eau potable sont en grande partie à la base de cette épidémie. Siméon Butoyi, administrateur de la commune Mutimbuzi a suspendu

toutes les activités sur cette plage. Cette même autorité a donné un délai d'une semaine pour y construire un bloc de trois latrines à cet endroit et elle a promis de contacter la REGIDESO afin d'approvisionner cette plage en eau potable.

Une femme et sa petite fille mortes en commune Kabarore, province Kayanza

En date du 20 janvier 2023, vers 18 heures, sur la colline Mugongo, zone et commune Kabarore, province Kayanza, Marguerite Mpawenimana, âgée de 60 ans et sa petite-fille, Divine Niyokwizera, âgée de 8 ans, sont mortes foudroyées quand elles s'abritaient sous un arbre. Selon des sources sur place, elles venaient des champs quand s'est abattue une pluie mêlée de grêle dans la localité. Selon les mêmes sources, elles ont été enterrées, le lendemain par leurs familles.

Un corps sans vie d'un homme retrouvé en commune Ndava, province Mwaro

En date du 23 janvier 2023, vers 9 heures, dans la vallée de la rivière Kanyamihunda séparant la colline Rutuzo de la commune Kayokwe et la colline Ngorore de la commune Ndava, province Mwaro, un corps sans vie de Sylvère, veilleur à l'Inspection provinciale de l'Enseignement à Mwaro, originaire de la colline Gihinga, commune Kayowe, a été retrouvé vêtu d'une culotte. Selon des sources sur place, sa famille venait de passer six mois sans avoir ses nouvelles et il était parti pendant la nuit vêtu d'une culotte après s'être réveillé. La victime vivait avec des troubles mentaux périodiques depuis 2 ans. Selon les mêmes sources, le cadavre a été enterré dans le cimetière de la colline Nkundusi, après un constat d'Honorée Hatungimana, Administrateur de la commune Kayokwe.